

**Politeknik Kesehatan Kemenkes Bandung
Program Studi D III Jurusan Kesehatan Lingkungan
Karya Tulis Ilmiah, April 2020**

Abstrak

Noviani Nooryahya

**STUDI LITERATUR TENTANG PERAN SERTA PENGOLAHAN
SAMPAH DENGAN METODE 3R DAN FAKTOR – FAKTOR YANG
MEMPENGARUHINYA**

vii + 83 Halaman + 11 Tabel + 11 Lampiran

Sampah merupakan salah satu permasalahan kompleks yang dihadapi oleh negara-negara berkembang maupun negara-negara maju di dunia, termasuk Indonesia. Jumlah timbulan sampah pada tahun 2015 – 2016 di Indonesia mencapai 1.0999 juta ton per tahun. Peran serta masyarakat merupakan aspek yang merekayasa perilaku dan pola pikir masyarakat sebagai penghasil sampah agar mendukung berubahnya paradigma pengelolaan sampah yang lebih baik dan efisien. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui gambaran peran serta masyarakat dalam pengolahan sampah dengan metode 3R.

Jenis Penelitian yang digunakan adalah deskriptif dengan pendekatan metode metaanalisis. Sumber pengumpulan menggunakan data sekunder yang diperoleh dari penelitian – penelitian yang telah dilakukan oleh penelitian terdahulu. Sumber data sekunder yang didapat dari artikel atau jurnal hasil penelitian yang dicari melalui situs pencarian seperti *google scholar*.

Berdasarkan hasil penelitian dari beberapa jurnal dapat disimpulkan bahwa, hasil timbulan sampah pada tiap wilayah memiliki jumlah timbulan cukup tinggi dikarenakan belum adanya tindakan pengolahan sampah. Karakteristik sampah terbanyak ada pada sampah organik Tingkat pengetahuan tertinggi yaitu di Kelurahan Kunciran Indah 95%. Aspek sikap terhadap pengolahan sampah terdapat kategori positif dan negatif. Aspek perilaku terhadap pengolahan kategori baik pada kelurahan Denpasar Timur. Peran tokoh masyarakat pada keseluruhan penelitian berperan sangat penting dalam perubahan perilaku. Ketersediaan sarana pewadahan sampah sangat mempengaruhi peran serta masyarakat untuk melakukan pengolahan sampah.

DAFTAR PUSTAKA : 37 (1996 – 2018)

KATA KUNCI : Peran Seta Masyarakat, Timbulan sampah, Karakteristik Sampah, Aspek Pengetahuan, Perilaku, Sikap, Peran serta masyarakat, Sarana